

Fachberaterfahrt 2015 nach Holland vom 05.05. bis 10.05.2015

Pünktlich um 7.30 Uhr fahren wir von unserem Treffpunkt am Hauptfriedhof in Frankfurt am Main ab.

Die Vorsitzende der Stadtgruppe der Kleingärtner Frankfurt e.V. , Hannelore Dörr, die die Planung dieser Reise übernommen hatte, begrüßt die Anwesenden und stellt uns den erfahrenen und vielen bereits von anderen Fachberaterfahrten bekannten und beliebten Busfahrer Charly vor, wünscht allen eine gute Fahrt und einen angenehmen Aufenthalt in Holland. Charly schlägt vor, über die Route der waldreichen Sauerland-Linie über Dortmund in Richtung Den Haag zu fahren.

Um 12.00 Uhr durchfahren wir die frühere Grenzstation - wir sind in Holland, und um 14.30 Uhr halten wir in Den Haag vor unserem Hotel „Hampshire“. Wir beziehen die Zimmer und treffen uns dann etwas später zu einem Spaziergang und erkunden die Umgebung.

2.Tag Fahrt zur **Blumenauktion** nach **Almeer**. Die gigantisch große Halle ist gefüllt mit Blumen in allen Farben und Größen und es herrscht reges Treiben - die Ersteigerung und der Transport der verkauften Blumen auf großen Rollwagen hin zu den Verladerrampen (Bild 1) .

Weiter geht es zur **Stadtrundfahrt durch Amsterdam**. An einem verabredeten Treffpunkt steigt eine kundige und lustige Stadtführerin in unseren Bus und zeigt uns die sehenswerte Stadt. Die Rundfahrt dauert ca. 3 Stunden, anschließend begeben wir uns auf ein Schiff und machen eine Grachten-Rundfahrt, vorbei an den prachtvollen und teilweise berühmten Grachtenhäusern.

Auf der Rückfahrt fahren wir über Haarlem und unser Charly, der sich inzwischen auch als ein erfahrener Holland-Reiseführer bewiesen hat, zeigt uns die noch in voller Blüte stehenden Tulpenfelder - soweit das Auge reicht (Bild 2). Um 19.45 Uhr sind wir wieder in unserem Hotel; der Rest des Abends steht zur freien Verfügung.

3.Tag **Fahrt zum Keukenhof**. Eine nicht zu überbietende Blütenpracht erwartet uns und es sollen 7 Millionen Blumenzwiebeln dort eingesteckt worden sein. Ein unbedingtes Muss für jeden Holland-Besucher in den Monaten April und Mai. Anschließender Besuch in einer Käserei und einer dort ansässigen Holzschuhmacherei.

Nach der Mittagspause überrascht uns unser Charly mit einem Abstecher an den Strand von **Nordwijk**. Viele nehmen die Gelegenheit wahr und kehren in einem der vielen Restaurants ein und genießen den frischen Fisch zum Abendessen. Um 20.00 Uhr sind wir wieder im Hotel. In der Hotelbar trifft man sich, lässt den bunten und ereignisreichen Tag im Keukenhof und die Stunden am Meer Revue passieren und nimmt einen Schlummertrunk zu sich.

4.Tag **Fahrt nach Alkmaar**, wo jeden Freitag von April bis September der traditionelle Käsemarkt abgehalten wird. Um 10.00 Uhr beginnt für die Touristen das historische Spektakel der Käsemarkteröffnung. Für einen Bummel durch Alkmaar ist noch Zeit, ehe wir um 13.00 Uhr nach **Bergen am See** abfahren, um bei dem herrlichem Wetter einen Spaziergang an der Nordsee oder einen Bummel auf der Strandpromenade zu unternehmen - und natürlich einen Snack „ frischer Fisch aus

der Hand“, mit Sitzplatz auf einer Bank im Sonnenschein - und einem Blick über das weite Meer. Um 16.00 Uhr Rückfahrt über Amsterdam nach Den Haag.

5.Tag und unser letzter Tag. Für heute ist eine **Stadtrundfahrt mit einer Stadtführerin durch Den Haag** geplant. Wir fahren vorbei am Friedenspalast, in das Diplomatenviertel, zu den Konsulaten vieler Länder, vorbei am Internationalen Gerichtshof mit seinem Gefängnis, wo heute der serbische Ex-General Mladic, auch der „serbische Schlächter“ genannt, nach seiner Verurteilung einsitzt, vorbei am niederländischen Regierungssitz, wir fahren über die historische Straße „Lange Voorhout“, und können uns den niederländischen Regierungssitz vom Bus aus betrachten. Den Haag ist die Stadt für Frieden und Recht. Anschließend machen wir einen Abstecher nach **Scheveningen**.

Um 14.00 Uhr besuchen wir den Miniaturpark **Madurodam**. Dort sind die bekanntesten Bauwerke des Landes in einem Maßstab 1:25 nachgebaut. Auch dies ist ein Highlight unserer Holland-Fahrt.

Gegen 17.00 Uhr werden wir in der Innenstadt Den Haag von unserem Charly abgesetzt und wir können noch einen Bummel durch die Einkaufspassagen unternehmen.

Für den Abend wurden Tische in einem Seaparee im Restaurant „T' Goude Hooff“ reserviert - ein Restaurant der gehobenen Klasse.

Nach einem guten Essen und einem edlen Tropfen Wein - für viele auch Bier oder etwas Alkoholfreiem -, rundherum satt und zufrieden, werden noch aus Versehen zwei rote Jacken vertauscht und sorgen für etwas Aufregung (bei den Betroffenen) und Gelächter (bei den nicht Betroffenen)!

Gegen 22.00 Uhr treffen wir wieder in unserem Hotel ein und verbringen unseren letzten Abend - natürlich in der Hotelbar! Das Hotel liegt etwas außerhalb und es gibt dort wenig Möglichkeiten, in der Nähe etwas Originelles zu finden. Es geht lustig zu und der Jacken-Vertausch findet dort sein Ende.

6.Tag 9.00 Uhr Rückfahrt über Rotterdam, nach einer Pause auf einer Autobahn-Raststätte sind wir um 12.00 Uhr in Aachen und um 16.00 Uhr zurück in Frankfurt.

Das war nicht nur eine Fachberaterfahrt, es waren 6 Tage Bildungsurlaub. Einen herzlichen Dank an alle, die diese Reise zusammengestellt hatten - ein schönes und unvergessenes Erlebnis und einen besonderen Dank an Frau Dörr, die uns mit viel Arbeitsaufwand und guten Ideen diese Reise ermöglichte.

Barbara Ortelt

